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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Центр занятости населения приглашает таймырцев на бесплатное обучение 
Краевое государственное казенное учреждение «Центр занятости населения города 

Дудинки» объявляет набор безработных граждан на обучение. 
Так, в 2021 году северяне смогут получить профессию стропальщика, пройдя обучение в 

течение одного месяца, сварщика дуговой сварки – за полтора месяца учебы, 
электромонтера по ремонту и обслуживанию электрооборудования - в течение трех месяцев. 
На обучение по профессии управление персоналом предоставляется два месяца, желающим 
получить профессию оператора ЭВМ необходимо учиться в течение одного месяца. Получить 
профессию облицовщика-плиточника можно за полтора месяца учебы. Таймырцам, 
желающим обучиться по направлению контрактный управляющий, предстоит заниматься в 
течение одного месяца. 

«Таймыр» 
 

В этом году 400 северян получат соцвыплаты на покупку жилья 
Сегодня на заседании комитета по строительству и ЖКХ депутаты Заксобрания 

обсудили весеннюю корректировку регионального бюджета. На социальные выплаты для 
приобретения квартир жителям Дудинки и Норильска из краевой казны выделят еще 113,2 
миллиона рублей. Свою часть – 830 миллионов – внесет компания «Норникель» в рамках 
четырехстороннего соглашения. 

Планируется, что в этом году соцвыплаты смогут получить 400 семей из Дудинки и 
Норильска. Всего на краевую программу «Создание условий обеспечения доступным и 
комфортным жильем» в 2021 году расходы краевой казны увеличатся на 1,5 миллиарда 
рублей. Средства пойдут на переселение из аварийного жилья, решение проблем обманутых 
дольщиков, социальные выплаты. 

Напомним, в Норильске депутаты рассмотрели корректировку городского бюджета. 
Изменения внесли в 13 из 18 муниципальных программ. Самые большие изменения в 
расходной части главного финансового документа связаны с увеличением трат на программу 
в сфере ЖКХ (+803,9 миллиона рублей), развития транспортной системы (+1,1 миллиарда), 
благоустройства (+146,7 миллиона), а также ремонта и реконструкции муниципальных 
объектов (+336,7 миллиона). 

Ранее молодым семьям Таймыра вручили сертификаты на получение социальной 
выплаты для приобретения жилья. В этом году сумма выплат составила от 432 до 720 тысяч 
рублей в зависимости от состава семьи. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Внимание! Продолжается обязательная перепись малого бизнеса 

В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2007 № 209-ФЗ «О развитии малого и 
среднего предпринимательства в Российской Федерации», раз в пять лет Росстатом 
формируется официальная статистическая информация, характеризующая состояние малого 
бизнеса в муниципальных образованиях. 

В настоящее время в Красноярском крае завершился первый этап экономической 
переписи малого бизнеса, в течение которого предприниматели могли предоставить анкеты в 
органы статистики на бумажных носителях (до 1 апреля).  

Второй, заключительный этап, продлится до 30 апреля. Предпринимателям необходимо 
предоставить анкеты в органы статистики посредством портала государственных услуг. 

Красноярскстат подчеркивает, что участие в переписи является обязательным для всех 
субъектов малого предпринимательства. Статистическую отчетность необходимо заполнить 
даже в случае, если деятельность в 2020 году не осуществлялась. Сведения используются в 
обобщённом виде, персональные данные обезличены. За непредставление статистических 
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данных предусмотрена ответственность по статье 13.19 КоАП РФ, которая влечет 
наложение административного штрафа до 70 тысяч рублей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Дмитрий Свиридов обсудит в Норильске реализацию четырехстороннего соглашения 

Председатель Законодательного собрания края Дмитрий Свиридов проведет рабочие 
встречи в Норильске и на Таймыре. 

В ходе служебной командировки спикер краевого парламента встретится с 
руководителями Норильска, Таймыра и Заполярного филиала «Норникеля». Обсудит в том 
числе подготовку и проведение форума «Молодежь Севера», вопросы реализации 
соглашения о комплексном социально-экономическом развитии Норильска до 2024 года. 

Напомним, в документе предусмотрены реновация жилищного фонда, модернизация и 
капитальный ремонт объектов коммунальной и инженерной инфраструктуры города, 
строительство, ремонт, реконструкция и развитие объектов социальной инфраструктуры, 
формирование комфортной и безопасной городской среды. 

Кроме того, Дмитрий Свиридов посетит благотворительный матч с участием звезд 
мирового хоккея, который проведет Дмитрий Губерниев, примет участие в праздновании 90-
летия Таймыра и проведет личный прием северян. Визит спикера продлится до 12 апреля. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Русал считает, что Норникель сделал все возможное для минимизации ущерба от 
разлива топлива на ТЭЦ-3 Норильска 

Норильский никель сделал все возможное для минимизации ущерба от разлива 
топлива на ТЭЦ-3 г. Норильск, что должно было отразиться на размере штрафа. Об этом в 
интервью ТАСС заявил гендиректор Русала (второй крупнейший акционер Норникеля) Е. 
Никитин. 

Тезисы от Е. Никитина: авария в г. Норильск стала шоком для Русала и вызвала 
недоумение; итоги расследования показали, что, наверное, такую ситуацию можно было 
предвидеть, но в ликвидации чрезвычайного происшествия Норникель сделал все возможное 
для минимизации ущерба; эти усилия должны были отразиться на размере штрафа для 
компании; это урок для всей промышленности в принципе;  по следам аварии на Норникеле 
Русал решил провести внеплановый технический аудит всех объектов подобного типа; 
проработать дополнительные меры промышленной безопасности, исходя из того опыта, 
который эта авария показала. 

…В марте 2021 г. НТЭК получила средства от Норникеля и выплатила штраф. 
Средства для оплаты штрафа Норникель изыскал за счет сокращения прибыли и 

соответствующего снижения дивидендов. 
С подобным предложением глава и крупнейший акционер Норникеля В. Потанин 

(контролирует через Интеррос около 34% Норникеля) обратился к другим акционерам 
компании - Русалу (27,8%) и Crispian Р. Абрамовича и А. Абрамова (4,2%) - еще в июне 2020 
г. В ответ Русал согласился отложить обсуждение выплаты промежуточных дивидендов 
Норникеля до конца расследования причин аварии на ТЭЦ-3. 

В июле 2020 г. спикер Совета Федерации В. Матвиенко обозначила, что при 
возмещении ущерба за аварию в г. Норильск не должны пострадать региональный и 
муниципальный бюджеты, а ущерб может быть взыскан с личных средств акционеров. 

Призыв был услышан и в феврале Норникель сообщил, что компенсирует ущерб от 
аварии в г. Норильск в т.ч. за счет снижения дивидендов. 

ИА Neftegaz.RU 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Людмила Магомедова: «Мы должны обеспечить северянам равные условия 
социальной поддержки» 

В Законодательное собрание Красноярского края внесён законопроект, который 
устраняет неравенство мер социальной поддержки для жителей северных территорий 
региона. 

В июле прошлого года были внесены поправки в законы края в сфере социальной 
поддержки граждан, проживающих в Эвенкии и на Таймыре. Законодательно было 
установлено право на оплату стоимости проезда за счёт средств краевого бюджета к месту 
отдыха и обратно для отдельных категорий инвалидов и сопровождающих их лиц, но только, 
если они проживают на вышеуказанных территориях. 

Принятие данного закона, по мнению депутата Заксобрания от Норильска Людмилы 
Магомедовой, привело к неравенству прав жителей края, относящихся к одной категории и 
проживающих в похожих климатических условиях. 

- Возникает вопрос, почему для других районов Крайнего Севера и приравненных к ним 
местностей края - Туруханского, Богучанского, Енисейского, Кежемского, Мотыгинского и 
Северо-Енисейского районов, городов Енисейск, Лесосибирск, Норильск - такой меры 
поддержки не было предусмотрено? Для устранения этой несправедливости и был 
подготовлен законопроект в защиту прав и интересов наших земляков, - заявила она. 

Законопроект устанавливает для неработающих граждан - получателей социальной 
пенсии по инвалидности, являющихся инвалидами с детства, и лиц, сопровождающих 
инвалидов, имеющих I группу инвалидности, проживающих в районах Крайнего Севера и 
приравненных к ним местностях, право на компенсацию проезда. Предлагается за счёт 
средств краевого бюджета один раз в два года оплачивать указанным категориям граждан 
стоимость проезда к месту отдыха и обратно на территории РФ. 

Количество граждан данной категории (за исключением Таймырского Долгано-
Ненецкого и Эвенкийского районов) составляет 978 человек, сопровождающих для инвалидов 
I группы - 361 человек. Таким образом, в случае принятия проекта закона края, потребуется 
оплатить стоимость проезда к месту отдыха и обратно для 1339 человек в течение двух лет. 

Средняя стоимость компенсации будет зависеть от места проживания, вида транспорта 
и класса проезда. 

Объём средств краевого бюджета, который потребуется на реализацию проекта закона 
края, составит более 21 млн рублей на каждые два года. 

«Заполярная правда» 
 
Красноярский край попал в топ регионов по высокому загрязнению воздуха в 2020 году 

Красноярский край, Иркутская область и Хакасия попали в топ-7 регионов РФ по 
выявленным высоким загрязнениям воздуха в 2020 году, сообщает «КоммерсантЪ» со 
ссылкой на исследование аналитической службы международной аудиторско-консалтинговой 
сети FinExpertiza. 

В Красноярском крае за год высокое загрязнение воздуха было выявлено 10 раз, в 
Иркутской области и Хакасии — пять раз. Лидером рейтинга по загрязнению воздуха в России 
стала Самарская область (147 раз за прошлый год). 

При этом 2020 год стал самым «грязным» для России за все время сбора статистики. 
Всего было выявлено 243 случая высокого загрязнения воздуха, годом ранее — 63. 
Предыдущий рекорд был зафиксирован в 2010 году, тогда Росгидромет зарегистрировал 126 
случаев высокого и экстремально высокого загрязнения. 

Аналитики компании связывают рост количества загрязнения с пандемией коронавируса. 
Во время локдауна компании не могли заниматься производством продукции, из-за этого 
после отмены жестких ограничений они начали «наверстывать упущенное», что увеличило 
число выбросов в атмосферу, пишет издание. 

Высокое загрязнение отмечается в случае, когда в атмосферном воздухе превышена 
предельно допустимая концентрация(ПДК) одного или нескольких веществ в 10 и более раз. 

Пресс-лайн.ру 
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На КЭФ-2021 представят перспективы сибирской энергетической отрасли и 
проекты по развитию российской Арктики 

В рамках трека «Ресурсы и энергетика» участники Красноярского экономического 
форума обсудят актуальные вопросы сибирской энергосферы и развитие арктического 
региона России. 

…Центральным вопросом дискуссии «Мегапроект «Арктика» и Северный морской путь» 
станет определение набора перспективных задач развития инфраструктуры, улучшения 
связности северных территорий, повышения уровня жизни населения. Не останется без 
внимания тема развития арктического морского флота. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «У нас в регионе есть стратегия 
развития Арктической зоны. Это качественный рабочий инструмент, которым мы по праву 
гордимся. Помимо всего прочего он предусматривает мероприятия, ориентированные на 
людей, которые живут и работают в этих территориях. Особенно это касается коренных 
малочисленных народов Севера. В ходе реализации стратегии Красноярский край всегда 
поддерживает контакт с федеральным центром и готов делиться знаниями и опытом». 

Николай Харитонов, председатель комитета Государственной Думы по региональной 
политике и проблемам Севера и Дальнего Востока: «Не секрет, что Арктическая зона 
обеспечивает 11% ВВП страны, 20% объема экспорта, 10% инвестиций в основной капитал, 
10% российской нефти и 80% российского газа. Поэтому этот регион требует особого 
внимания с точки зрения вызовов, с которым сталкивается его развитие – от 
внешнеполитических до социально-экономических и экологических. Сегодня формируется 
новая система стратегического планирования развития Арктики, новая законодательная база 
и новые экономические механизмы. И обсуждение всех этих вопросов в контексте ресурсного 
наполнения экономики страны нам представляется очень своевременным». 

В 2020 году корпорация «Росатом» в рамках проекта «Умная Арктика» приступила к 
внедрению искусственного интеллекта для оптимизации всех управленческих и бизнес-
процессов в арктической зоне. Участникам КЭФ будет представлена практика реализации 
этого проекта в условиях негативных эффектов 2020 года… 

Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Экономическая ситуация в РФ стабильна, волатильность курса рубля в целом не 
влияет на нее - Песков 

Происходящая на рынках в настоящее время волатильность курса рубля не влияет 
существенно на экономическую стабильность в стране, правительство и Центробанк держат 
ситуацию под контролем, заявил пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 

"В целом макроэкономическая ситуация абсолютно стабильна, предсказуема, такая 
волатильность курса была и раньше, были разные причины - спекулятивного и 
неспекулятивного характера, но это не влияет на экономическую стабильность в целом", - 
сказал Песков журналистам во вторник, отвечая на вопрос о том, считают ли в Кремле, что 
эскалация конфликта в Донбассе может ударить по российской экономике и благосостоянию 
граждан. 

"Конечно же, нагнетание напряженности в непосредственной близости от наших границ - 
это фактор, который, скорее, имеет негативное эмоциональное воздействие на рынки. К 
сожалению, это обычная практика", - отметил он. 

Однако правительство контролирует ситуацию, сказал Песков. "Я думаю, что всё-таки 
наши соответствующие ведомства - правительство и Центробанк - держат ситуацию под 
контролем", - ответил он на вопрос, не повторится ли "черный вторник" 2014 года, когда был 
резкий обвал курса рубля из-за ситуации в Донбассе. 

 ИА "Финмаркет" 
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Патрушев: в подконтрольных США лабораториях может разрабатываться 
биологическое оружие 

Россия имеет основания полагать, что в подконтрольных США лабораториях в разных 
странах мира разрабатывается биологическое оружие. Об этом заявил секретарь Совета 
безопасности РФ Николай Патрушев в опубликованном в среду интервью газете 
"Коммерсантъ". 

Патрушев призвал "обратить внимание на тот факт, что в мире как на дрожжах растут" 
новые биолаборатории, которые "находятся под контролем США, причем по странному 
совпадению в основном у российских и китайских границ". При этом, по его словам, эти 
лаборатории "почему-то больше напоминают Форт-Детрик в Мэриленде, где десятилетиями 
американцы работают в области военной биологии". 

На вопрос, хочет ли он тем самым сказать, что там американцы разрабатывают 
биологическое оружие, Патрушев заявил: "У нас есть веские основания предполагать, что это 
именно так". 

Секретарь СБ РФ отметил, что в США "уверяют, что это исследовательские центры, где 
американцы помогают местным ученым разрабатывать новые способы борьбы с опасными 
заболеваниями". При этом он отметил, что власти государств, где размещены эти объекты, 
"не имеют реального понятия, что происходит в их стенах".  

"Конечно, у нас и наших китайских партнеров возникают вопросы. Нам говорят, что у 
наших границ функционируют мирные санэпидстанции, но они почему-то больше напоминают 
Форт-Детрик", - добавил Патрушев. Он обратил внимание на то, что в прилегающих районах 
фиксируют вспышки заболеваний, которые нехарактерны для этих регионов. 

В связи с этим, заявил он, российские власти намерены в первую очередь работать с 
партнерами на постсоветском пространстве, заключать с ними договоры о сотрудничестве в 
области биологической безопасности. "Хочу вам напомнить, что с химоружием у американцев 
тоже не все в порядке. В штаб-квартире Организации по запрещению химического оружия в 
Гааге не проходит и дня, чтобы американцы и их союзники не выступали с очередной главой 
антироссийского химического досье", - обратил внимание секретарь Совета безопасности РФ. 

ТАСС 
 

Счетная палата. Палата признала мусорную реформу неудачной 
Реформа обращения с твёрдыми коммунальными отходами с поставленными задачами 

не справляется, заявил глава Счётной палаты Алексей Кудрин, выступая 7 апреля в Госдуме 
с отчётом о работе ведомства за 2020 год. Наладить раздельный сбор мусора мешают 
недостаток финансирования и нечёткая нормативная база. Это показала проверка, 
организованная по поручению депутатов. В 2021 году по инициативе Госдумы Счётная палата 
проведёт 57 контрольных мероприятий. 

В 2020 году Счётная палата выявила 3698 нарушений на общую сумму 355,5 миллиарда 
рублей. В бюджет удалось вернуть 16 миллиардов. Причём 18 проверок инициировал 
президент, 22 — Совет Федерации, и 21 — Госдума. К числу «депутатских» относится и 
предложение проконтролировать, насколько успешна мусорная реформа. 

«Наш анализ показал, что федеральный проект с поставленными задачами пока не 
вполне справляется, — сказал Алексей Кудрин. — Уровень переработки отходов не 
превышает 7 процентов, а более 90 процентов по-прежнему направляют на свалки и 
полигоны». При этом в ряде регионов официальные мусорные полигоны почти заполнены. А 
значит, мусор скоро начнут вывозить на несанкционированные свалки. Ключевыми 
проблемами отрасли Кудрин назвал слабое финансирование и плохую проработку проектов. 
Например, нигде не написано, как сократить объём отходов, нет чётких правил раздельного 
сбора мусора. По итогам той проверки Счётная палата прислала предложения в 
Правительство. 

АСДГ 
 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Вторичка дорожает даже в небольших городах. Как выросли цены на квартиры с 
начала 2021 г. 

В России уже не первый раз говорят о заметном росте цен на рынке вторичного жилья. 
За первый квартал года рост достиг 10,17%. Список городов, где стоимость квартир растет 
день ото дня. 

В России растут цены на недвижимость, в том числе на рынке вторичного жилья. По 
итогам первого квартала 2021 года лидерами по росту цен на вторичное жилье стали 
Калининград, Нижний Новгород и Улан-Удэ. Москва оказалась на 24-м месте в рейтинге роста 
цен, пишет РБК. 

Консалтинговая группа SRG с 2012 года анализирует данные о жилье на основе Big Data. 
Для рейтинга используются очищенные данные по предложениям и цене 1 кв. м. на основных 
площадках страны и в региональных базах недвижимости (более 100 источников). 
Сомнительные объекты исключаются из выборки специальным алгоритмом. 

На этот раз лидером рейтинга стал Калининград, там квадратный метр подорожал в 
среднем на 10,17%, достигнув 67 749 руб. На втором месте оказался Нижний Новгород, цены 
в городе выросли на 8,6% (74 173 руб.). Затем следуют Улан-Удэ, где рост достиг 8,49% (56 
140 руб.) и Сочи, там вторичка выросла в цене на 8% (129 416 руб.). Замыкает пятерку 
лидеров подмосковная Балашиха, где стоимость 1 кв. м за первый квартал выросла на 7,68% 
и составила 114 590 руб. 

Далее в рейтинге Иркутск, Санкт-Петербург, Омск, Казань, Хабаровск, Тула, Курск, 
Воронеж, Новокузнецк, Красноярск. 

Москва в списке на 24-м месте, в столице средняя цена «квадрата» на вторичном рынке 
составляет 243 тыс. руб., что на 4,8% больше предыдущего квартала. 

Деловой квартал 
 
Роструд: стране нужны инженеры, а не блогеры 

Глава Роструда Михаил Иванков заявил, что объективные данные портала вакансий 
"Работа в России" показывают, что стране нужны не блогеры, а станочники, инженеры, 
специалисты сельского хозяйства. 

Российская экономика в настоящее время нуждается в инженерах, станочниках, 
специалистах сельского хозяйства, а не в блогерах, цитирует РИА Новости слова главы 
Роструда Михаила Иванкова. 

Руководитель Федеральной службы по труду и занятости Михаил Иванков сообщил, что 
на сегодняшний день самыми востребованными и высокооплачиваемыми вакансиями 
являются горные инженеры, инженеры по оборудованию и другие квалифицированные 
специалисты добывающих отраслей. 

Иванков отметил, что заработная плата на Ямале в Ненецком автономном округе, там, 
где идет добыча, значительно отличается от оплаты труда в Центральной России, однако и в 
Центральной России существуют вакансии станочников с зарплатой более 100 тысяч рублей. 

На втором месте по высокооплачиваемым профессиям находятся пилоты воздушных 
судов. Конечно, по размерам заработных плат топ-менеджеры превосходят станочников, что 
не всегда является правильным, уточнил глава Роструда. 

Вести 
 

В России введут новое жесткое ограничение для чиновников 
Для российских государственных и муниципальных служащих введут полный запрет на 

второе гражданство. Соответствующий законопроект был инициирован президентом РФ 
Владимиром Путиным в развитие норм обновленной Конституции РФ. 

«Законопроект, который президент РФ Владимир Путин инициировал в развитие норм 
Конституции, планируется обсудить перед вторым чтением на заседании Комитета 
Государственной Думы по государственному строительству и законодательству 8 апреля», — 
пишет «Парламентская газета». Согласно документу, чиновники должны будут сообщать о 
действии российского гражданства, а также о приобретении права на проживание за рубежом. 
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Отмечается, что ограничения коснутся военнослужащих, сотрудников таможенных 
органов, МЧС, ФСИН, МВД, СК РФ, депутатов, губернаторов, председателя Центробанка РФ и 
других госслужащих. Во время первого чтения законопроекта в Госдуме спикер нижней 
палаты парламента Вячеслав Володин отметил, что законотворческая работа в этой сфере 
продолжится. 

Общероссийское голосование по изменению главного документа РФ проходило 1 июля. 
За поправки проголосовало 77,92% россиян. Уже 3 июля президент РФ подписал указ о 
внесении поправок в Конституцию. Согласно им, будет принято несколько законов. Ранее 
Владимир Путин подписал указ о запрете иметь двойное гражданство и зарубежные счета 
членам Совета безопасности России, пишет RT. 

 URA.RU 
 

Больше трети россиян назвали действующие налоги чрезмерными 
Большинству несогласных с размерами налогов от 25 до 34 лет. При этом назвать 

действующую ставку НДФЛ могут только 65% россиян 
Больше трети (36%) россиян назвали действующие налоги чрезмерными. Это следует из 

результатов опроса ВЦИОМ (есть у РБК). 
Примерно половина респондентов (52%) посчитали налоговое бремя достаточным. Как 

недостаточное его оценил только 1% опрошенных. 
Среди считающих налоги чрезмерными большая часть (49%) входит в возрастную группу 

25-34 года. Россияне старше 60 лет относятся к налогам терпимее, как чрезмерные их 
оценивают 25%. 

Опрос был проведен 2 марта по телефону, в нем приняли участие1,6 тыс. россиян в 
возрасте от 18 лет. Для данной выборки максимальный размер ошибки с вероятностью 95% 
не превышает 2,5%. 

При этом нынешнюю ставку подоходного налога (НДФЛ) смогли назвать только 65% 
опрошенных, а в возрастной группе 18-24 года — лишь 49%. 

42% респондентов заявили, что сейчас платят больше налогов, чем пять лет назад. 
Таких людей больше чем тех, кто утверждает, что сегодня зарабатывает больше, чем пять 
лет назад (30%). И наоборот, только 13% сообщили, что платят меньше налогов, чем раньше. 
Упали доходы за прошедший пятилетний срок у 27%. 

 РБК 
 

Инфляция в марте побила пятилетний рекорд 
Инфляция в марте обновила исторический максимум с конца 2016-го. Рост 

потребительских цен составил 5,8% по году. Месяцем ранее он был 5,7%, превысив 
февральский показатель 2020-го более чем в два раза. 

Продуктовая инфляция в стране, которая больше всего влияет на обесценивание 
доходов россиян, впервые за год замедлилась с 7,67% в феврале до 7,58% в марте. Однако, 
как следует из данных Росстата, подешевели из всех продуктов питания только овощи, цены 
на которые упали на 1,69%. Связано это с сезонным падением цен. 

Так, мясо кур подорожало на 7,2%, баранина выросла в цене на 5%, говядина стала 
дороже на 2,3%. Яйца выросли в цене в среднем по РФ на 5,3%, а в шести регионах - на 
рекордные 10-14%. 

Вместе с тем, как отмечает главный экономист ING по России и СНГ Дмитрий Долгин, 
впервые за последние несколько месяцев вклад продуктовой инфляции в общий рост цен 
начал снижаться. Главным же драйвером роста инфляции в стране стали 
непродовольственные товары и цены на услуги, пишет finanz.ru. 

Ранее финансисты прогнозировали, что рост цен на продовольствие сохраниться еще в 
первом полугодии 2021-го, тогда как со второго полугодия предприниматели поднимут цены 
на услуги. Их сдерживали в период самоизоляции и после него на фоне сокращения доходов 
населения и более избирательного подхода к тратам. Теперь же цены на услуги начнут 
"догонять" прошлогоднюю инфляцию и рост цен этого года. 
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Так, уже в марте индекс потребительских цен на непродовольственные товары вырос 
на 5,9%, на услуги - на 3,2%. Стремительно в марте этого года росли цены на бензин по году 
прибавив 5,2% (против 4,1% в феврале). Подорожали стройматериалы и электроника. Ранее 
отмечалось, что с начала пандемии коронавируса компьютеры подорожали на 20-25%, с 
начала года - на 10%. 

Аналитики ING и Росбанк считают, что пик по инфляции в стране уже пройден. С апреля 
рост цен замедлится до 5,5% из-за эффекта базы прошлого года. Вместе с тем, эксперты 
отмечают, что рост непродовольственной цен и цен на услуги приведет к тому, что как 
минимум до ноября индекс потребительских цен будет оставаться выше 5%. Это, вероятно, 
приведет к дальнейшему ужесточению политики ЦБ, учитывая дальнейшие инфляционные 
риски и риски ослабления рубля. По мнению экспертов, уже на следующем заседании 
Центробанк, вероятно, повысит ключевую ставку либо на 0,25, либо на 0,5 процентных 
пункта. 

«Новые Известия» 
 

За рост рейтинга власть готовится отдать 400 миллиардов 
Госсовет Республики Адыгея 7 апреля внес в Госдуму законопроект о возобновлении с 

2022 года индексации пенсий работающим пенсионерам, на что надо выделить 
дополнительно 400 млрд руб. Та же сумма указана в законопроекте Заксобрания 
Севастополя от 6 апреля. Тексты немного различаются, однако явно составлены по единому 
образцу. В этих парламентах большинство у «Единой России», так что тут просматривается 
пиар-кампания предвыборного характера, на которую единороссы вряд ли решились бы без 
позволения сверху. 

Проблему падающих рейтингов, конечно, нужно решать всем властям, но прежде всего – 
верховной. Похоже, в Послании президента Владимира Путина для 16 млн прежде лояльных 
избирателей все-таки готовится подарок. А ЕР в регионах сейчас изображает пресловутый 
глас народа. Статьи 3 и 7 Закона от 29 декабря 2015 года № 385-ФЗ «О приостановлении 
действия отдельных положений законодательных актов РФ, внесении изменений в отдельные 
законодательные акты РФ и особенностях увеличения страховой пенсии, фиксированной 
выплаты к страховой пенсии и социальных пенсий» признать утратившими силу указали 
региональные парламентарии. Этот тезис в обоих законопроектах совпадает дословно. 

Аналогично выглядят и предложения аннулировать специальную статью о 
приостановлении индексаций в базовом законе о страховых пенсиях. Правда, севастопольцы 
нашли еще несколько нормативных актов, которые надо будет изменить, и решили указать на 
них прямо в законопроекте. Адыгейские депутаты ограничились тем, что перечислили их в 
сопроводительном техническом документе – перечне законов, которые необходимо поменять 
или отменить в связи с внесенной инициативой. 

Еще одним обязательным документом для каждого законодательного предложения 
является пояснительная записка – и оба парламента прислали в Госдуму просто одинаковые 
тексты. Их содержание весьма показательно: Госсовет Адыгеи и Заксобрание Севастополя 
делают вид, что составляющие их большинство единороссы как бы не имеют отношения к 
обиде, которую власть нанесла работающим пенсионерам. «Применение данной меры крайне 
негативно сказалось на финансовом положении пенсионеров и привело к существенному 
снижению покупательной способности граждан», – поясняют парламентарии. 

Более того, они вроде бы даже одобряют реакцию людей: «В качестве ответной меры со 
стороны граждан последовало резкое сокращение числа работающих пенсионеров». В 
пояснительной записке приводятся данные Росстата на 1 января 2016 года почти о 16 млн 
трудящихся пенсионеров, а потом цитируется Счетная палата, утверждающая, что всего за 
один квартал этого года это число сократилось до 9,6 млн человек. «Вследствие этого не 
удалось добиться реальной экономии на отказе от индексаций выплат работающим 
пенсионерам, более того, пришлось дополнительно выделить на межбюджетный трансферт 
по обязательному пенсионному страхованию еще 40,6 млрд руб.», – задним числом, но 
жестко критикуют депутаты-единороссы действия тогдашнего правительства под 
руководством нынешнего лидера ЕР Дмитрия Медведева. 
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Дальше следуют вполне логичные разъяснения, что на самом деле большая 
часть работающих пенсионеров просто ушла в тень, из-за чего опять же сократились взносы в 
соцфонды, а значит, данное решение обошлось государству на самом деле еще дороже. Но 
за экономическими рассуждениями все-таки не была забыта политическая подоплека не 
столько самого сомнительного решения, сколько его последствий. Единороссы – а они в 
парламентах Адыгеи и Севастополя по-настоящему доминируют – заявляют: «Следует также 
отметить негативное отношение к существующему положению вещей как со стороны 
работающих, так и со стороны неработающих пенсионеров, что вызывает рост социальной 
напряженности и подрывает доверие к пенсионной системе в целом». 

Если свести эти высказывания к одной фразе, то речь идет о подрыве доверия ко всей 
власти прежде всего самой федеральной властью. Ситуация интересная: если еще можно 
предположить, что в отдельном региональном парламенте кто-то из единороссов повредился 
умом, то коллективное сумасшествие в их рядах вряд ли возможно. И тем более невозможно 
представить себе волновое безумие, вдруг поразившее правящую партию. А это, видимо, 
значит, что налицо признаки пиар-кампании, которая логично разворачивается в преддверии 
выборов в Госдуму и различные органы власти субъектов РФ. 

При этом трудно представить, что стоимость такой пиар-кампании – 400 млрд руб. на 
2022 год – единороссы могут себе позволить по собственной воле. А именно эта сумма 
значится в финансово-экономическом обосновании обоих законопроектов – и это еще одно 
точное совпадение. Хотя возможен и такой расчет, что выборы будут в сентябре 2021 года, а 
после них все обещания объективно корректируются в сторону уменьшения и даже 
обнуления. 

Однако с учетом приближающегося Послания президента скорее всего речь все-таки 
идет о кампании по сбору просьб трудящихся масс к «верховному правителю». Об этом 
говорят как написанные по единому образцу законодательные инициативы, так и время их 
появления – самый конец марта. Кстати, именно тогда в парламент свои социальные проекты 
стали направлять партии думской оппозиции. Так что сейчас ЕР изображает тот глас народа, 
на который, возможно, и откликнется Путин 21 апреля. Тем более что в Кремле как-то 
слишком настойчиво пытаются уверять, что пока не знают, какие пункты точно будут в 
Послании. 

Конечно, ЕР совершенно необходимо поднимать свой рейтинг перед выборами, однако 
уровень доверия граждан ослаб ко всем институтам власти. Главным из них является 
президент РФ, который традиционно опирался на электорат старшего и преклонного 
возрастов. Выбивание потенциальных 16 млн избирателей в результате решения не только 
бессмысленного с экономической точки зрения, но и нарушающего понятия о справедливости, 
не могло не сказаться на отношении граждан страны к действующему режиму. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Плата за имперское величие России 
Вся серия статей про Империю (это вторая, но будут и ещё) возникла в ответ на одну 

песню. Если точнее, то на «Скованные одной цепью». 
Автор данной песни, он же натуральный шизофреник. Потому что запихнул в один текст 

прямо противоречащие друг другу параметры, и не заметил этого. 
Вот как можно жаловаться на «Здесь сброшены орлы ради бройлерных куриц» и через 

строчку ныть про усталость «Скованных одной цепью»? 
Империя – это Идея, сынок! Величие не бывает «просто так». За величие нужно платить! 
Если ты хочешь быть «простым человеком» и жить в «простой стране», то у тебя есть 

только один выход – эмигрировать в простую страну. Потому что Россия – Империя, и она не 
изменится ради твоих обывательских хотелок. 

Россия слишком большая, чтобы быть «просто страной». История России слишком 
переполнена подвигами, надрывами, свершениями, превозмоганием, чтобы вместиться в 
рамки «просто страны». 
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Россия – Третий Рим. Россия – катехон. Россия – Кадия (если вы понимаете, о чём я). 
В 1991 году Россия «устала». Результатом этого стала огромная геополитическая 

катастрофа. Распад стран, войны, бомбардировки, этнические чистки, возрождение нацизма, 
целые страны и народы отброшены в доиндустриальную фазу развития. 

А теперь на Западе проснулось такое инфернальное зло, по сравнению с которым 
Адольф Гитлер покажется жалким аматором. Включая каннибализм и изнасилования 
младенцев (и чёрт его знает, что они ещё придумают). 

Мы пытаемся описывать различные проявления этого Зла, его головы, но это на самом 
деле древняя Гидра. 

Понимаю, русские почти тысячу лет являются могильщиками завоевателей и всех, кто 
возомнит себя «сверхлюдьми». Устали, хочется немного пожить в своё удовольствие. Но не 
получится. Никто, кроме нас это Зло не остановит. Впрочем, как обычно. 

Там, в США, живёт кадавр. Который при населении в 5% земного потребляет четверть 
мировых ресурсов, выбрасывает четверть загрязнений, создаёт четверть мусора и держит в 
тюрьмах четверть мирового количества заключённых. При этом рассказывая всем о свободе 
и экологии. 

И, как говорил персонаж братьев Стругацких «Сейчас здесь будет очень грязно. До 
невозможности грязно». 

Но мы сейчас не о них. Мы – о нас. Вернее, об Империи. 
Империя – это величие. Чтобы орлы реяли, к стенам Кремля нужно периодически 

бросать знамёна. Карла Двенадцатого, Наполеона, Адольфа Гитлера. 
Чтобы почувствовать и осознать имперское величие, нужно хотя бы раз побывать в 

Большом Театре. Послушать оперу, посмотреть балет. 
Балет – это боль. Это каторжный труд, мозоли, ушибы, растяжки, напряжение всех сил. 

И так годами, с самого раннего детства. 
Фигурное катание практически то же самое. 
Кстати, вы же помните, что только у нескольких стран в мире есть опера? И только у 

нескольких стран в мире есть балет. 
Потому что только имперская страна может породить Вагнера. И только имперская 

страна может породить Чайковского или Римского-Корсакова. 
Болгария может породить только Киркорова (шутка). 
Какая «обычная страна», о чём вы? 
«Если с нами Бог, то кто против нас?». Дмитрий Донской. 
Зачем Илья Муромец слезал с печи? Ради чего Пересвет умирал в поединке с 

Челубеем? Кто одевал доспехи Дмитрия Донского, почти наверняка зная, что будет убит? 
Почему «потешные» полки Петра Первого стояли по колени в крови, но не отступали? 
Как Суворов мог разбить более чем четырёхкратно превосходящее его турецкое войско 

под Рымником? Как можно было за неделю взять штурмом Измаил? Чем мотивированы были 
русские войска, когда с боями преодолевали Альпы? 

За что шли в бой «мертвецы» под Осовцом? 
Почему народ массово партизанил против Наполеона и Гитлера? Какой ещё народ в 

истории показывал такие массовые образцы героизма, как наш? 
Вы себе на все эти вопросы ответьте. Мне не надо, я и так для себя знаю ответы. 
И вообще, следующим шагом после постройки главного храма вооружённых сил нужно 

поднять вопрос о канонизации ряда русских военных. 
Не только Ильи Муромца и Александра Невского, как сейчас, но и Александра 

Васильевича Суворова, например. Лично я считаю его святым, причём чудотворцем. Просто 
чудеса бывают разные. 

Или кем вообще считать человека, который сказал «Два Рима пали, Москва – Третий 
Рим. А четвёртому не бывать»? 

Сопротивление, конечно, будет лютым, бешеным, отчаянным. Но бесов всегда жжет от 
света. 

А теперь сформулирую основную идею Империю. 
Империум – это пространство жизни людей. 
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Вокруг режут головы, насилуют детей и зверей, оправдывают каннибализм и 
сексуальные девиации, обсуждают в парламентах эффективность пыток и так далее. 

Люди так не поступают. 
Нет, и в империи бывают преступления, но это именно нарушения законов, которые 

караются. А не «дозволено всё». Dura lex, sed lex. 
Цивилизация и культура – это система запретов и табу. Обеты, обещания, клятвы – 

воспитывают волю. Когда падают запреты – рушится и цивилизация. 
Законы, кроме всего прочего, позволяют нам жить в относительно комфортных условиях. 

Не рубить любого, подходящего с подручной стороны, «на всякий случай», как в феодальной 
Японии. И не стрелять в любого, косо посмотревшего, как на Диком Западе. А спокойно 
ходить по улицам, не обвешавшись оружием и не опасаясь, что нам в окно забросят гранату 
или поставят растяжку возле выхода из дома (как в одной одичавшей недостране на юго-
западе от России). 

Империум – это Закон и Порядок. Один для всех. 
Империум – это Традиция и Прогресс. Не что-то одно, а сочетание их. 
Прикидывающийся сумасшедшим Стерлигов, который в валенках призывает уничтожать 

электричество и читать «Судебник» Ивана Грозного, забывает, что этот самый Иоанн ввёл 
огромное количество новшеств, начиная с карантинной службы на таможне и заканчивая 
двухконтурным государством (на пару столетий раньше Фридриха Великого). Не может быть 
ни веток без корней, ни корней без веток. Ни развития без традиции, ни традиции без 
прогресса. 

Империум – это сердце (хартланд, детинец, который защищают) и фронтир (стена, 
граница, ойкумена). На границе умирают, чтобы жил детинец. 

Наличие границы очень важно. Оно отделяет «нас» от «их», цивилизацию от дикости. 
Тех, кто строит школы и больницы, от тех, кто режет головы и насилует гусей. 

И если граница цивилизации придвигается, уходит, то вместе с ней уходят и гуманизм, 
образование и наука. А возвращается дикость, мракобесие, ксенофобия и жестокость. 

Поэтому границу (фронтир) нужно защищать и, по возможности, отодвигать. Нести бремя 
русского человека (не путать с «бременем белого человека», которое суть оправдание 
колониализма). 

И ещё одно. Величие невозможно без служения и жертвенности. Служение – это 
единственное, что оправдывает наличие привилегий. Когда российскому дворянству 
разрешили не служить, оно стало ненужным и было обречено на деградацию и уничтожение. 

Умаление себя (эго) делает великим. Жертва позволяет преодолеть страх смерти и 
позволить жить другим. Подвиг делает бессмертным. 

Вы внимательно послушайте русские казачьи песни. Они настраивают воина на мысль, 
что он уже умер. Грустно, жалко, не хотелось, но уже произошло. И тот, кто уже смирился с 
мыслью, что погиб, воюет бесстрашно. 

Как говорил в фильме «Кровь на короне» британский полковник «У всего есть цена. 
Чтобы сохранять мир и порядок, кто-то должен умирать. Так вращается этот мир». 

Я тут несколько дней назад видел показательную переписку. Парочка граждан 
возмущалась, что руководство России недостаточно жёстко отвечает на враждебные 
действия других стран, причём в выражениях «Великую страну унижают, а они утираются». И 
одновременно они же жаловались, что «Санкции, торговые ограничения, нельзя купить 
западные деликатесы». И ни у кого не проскочило, что это взаимосвязанные явления. Что за 
жёсткие ответы МИДа нужно быть готовыми платить, в том числе и некоторыми 
ограничениями и временным снижением уровня жизни. Но хотеть – хотят, а платить – не 
готовы. Перефразируя старую поговорку, «И Эрдогана унизить, и на отдых в Турцию 
съездить». 

Чтобы общество жило, в нём должен быть определённый процент пассионариев и 
субпассионариев (тех, кто не готов делать что-то сам, но готов пойти за лидером). Если 
пассионариев становится слишком мало – такой социум переживает фазу обскурации, 
становится реликтовым и умирает. 
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Когда в обществе становится слишком много «хатаскрайников» и «торговцев», такое 
общество обречено. Поэтому для его же блага ему нужны, как говорила один психолог, 
«гарпии в мундирах», которые много требуют и от себя, и от других. 

Империуму нужно, чтобы ты превозмогал. Что превозмогал? Да что угодно, важно само 
усилие. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77,77  ▲ 1, 39 

EUR 92,33  ▲ 2, 15 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


